

En el sector de Madrid se consolidan las posiciones conquistadas días anteriores

Los rojos sufrieron anteayer más de mil bajas en Asturias.—En los frentes de Guadarrama y Somosierra hubo ayer cañoneo sin consecuencias.—La actividad enemiga ha disminuído intensamente, sobre todo en el frente Norte.—Se ha progresado en los sectores de Sigüenza, Alava y Teruel.

Comunicados oficiales

Noticias del Cuartel general del generalísimo.—Sección de información.—Estado Mayor.

Boletín de información del Cuartel general del generalísimo, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 3 de diciembre.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Troteo sin importancia.

Sexta División.—En el frente de Vizcaya, cañoneo y fuego de ametralladora algo más intenso que en días anteriores. En el Norte de Alava continuó la presión enemiga sobre el frente de Villarréal sufriendo el enemigo grandísimo número de bajas y siendo las nuestras muy escasas.

Séptima División.—En los tres frentes de Guadarrama y Somosierra, cañoneo sin consecuencias. En el frente de Madrid se han consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores.

Octava División.—En Asturias, después del fracasado ataque enemigo a nuestras posiciones, ha disminuído la presión de los rojos. Prisioneros cogidos en el día de hoy, con golpe de mano llevado a cabo por nuestras tropas comprueban el durísimo quebranto que están sufriendo los contingentes rojos. Aseguran que pasan de mil las bajas sufridas en el día de ayer necesitando para ser evacuados solo los muertos dos trenes y cien camiones. También dieron cuenta los prisioneros del desaliento y disgusto

que reina en el campo y en los pueblos por la continuación de una guerra en la que no hacen más que sufrir descalabros. División de Soria.—Se llevó a cabo un pequeño avance en el frente de Guadajajara.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención. Salamanca 3 diciembre 1936.

Comunicado oficial n.º 127. Ejército del Norte. Estado Mayor. Segunda Sección

Situación general a las 21 horas del día 3 de diciembre.

La actividad del enemigo, que había sido intensa en las jornadas anteriores principalmente en todo el frente Norte, ha disminuído en tal forma, sin duda por el quebranto sufrido, que no ha dado en absoluto señales de aquella actividad en algunos de los sectores de aquel frente, donde se había iniciado con gran empuje, acometividad y preparación. Por nuestra parte la actividad de las fuerzas de este Ejército se ha manifestado en la jornada de hoy en el sector de Sigüenza (División de Soria), donde se ha continuado el avance, alcanzándose importantes posiciones; en el frente de Alava (sexta División) en el que se ha progresado asimismo, y en el frente aragonés (sector de Teruel) perteneciente a la quinta División.

La situación de conjunto continúa sin modificación, conservando el aspecto favorable.



Emmo. y Rvdmo. Sr. Cardenal Segura

Hoy, día de San Pedro Crisólogo, celebra su fiesta onomástica el eminentísimo y reverendísimo señor Cardenal Segura; burgalés y que rigió, como párroco en esta provincia, a la cual más tarde gobernó como Arzobispo.

Se distinguió por su trabajo diligéntísimo en honor de Dios, bien de la patria y provecho del prójimo. Sus virtudes fueron excelesas.

Elevado al Cardenalato y Primacía de Toledo, su celo apostólico se extendió por toda España.

Por algo la revolución le hizo objeto de sus iras.

Fuó expulsado de España por los sicarios del Poder revolucionario; Miguel Maura, el de los incendios; y Angel Galarza, actual facineroso.

Ahora, que la bestial revolución satánica es ahogada en sangre por el invicto Ejército libertador, dedicamos estas líneas de consuelo al excelso Pastor que fué privado de su grey y al gran español arrojado, a la fuerza, como un facineroso por la Guardia civil, del regazo de su Madre-Patria.

Brillante jornada militar para nuestras tropas constituyó el día de ayer

El jefe de la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo cursó anoche la siguiente información, como resumen de las últimas operaciones realizadas en el frente de Madrid y de la situación al cerrarse la jornada de ayer.

El día de hoy ha sido de descanso para nuestras tropas, bien ganado tras cuatro días de continuos combates, y como, a pesar de lo que proclamaba la Radio enemiga, la iniciativa de las operaciones nos corresponde en absoluto no atacando hoy nosotros, toda la mañana ha transcurrido en completa calma así como la noche anterior, en que sólo se ha registrado algún fuego de cañón y ametralladora, principalmente por el sector de Villaverde.

La operación de ayer tarde, con un ataque braviosísimo de la columna Escamez sobre el «Cerro de los Perdigueros», donde el enemigo fuertemente parapetado, venía ofreciendo durísima resistencia, terminó con un completo éxito nuestro desalojándose al enemigo de las trincheras a la bayoneta y con bombas de mano, haciéndose inculcable carnicería.

Entre los centenares de bajas recogidas al tomar el «Cerro de los Perdigueros», figuran varios jefes extranjeros rojos y más de trescientos soldados igualmente extranjeros, más tres ametralladoras y nueve prisioneros. En Carabanchel Bajo esta madrugada se pasaron a nuestras filas dos cabos y cinco soldados, y en Villaverde se cogió un miliciano rojo con quien he hablado, diciendo que es de Escalona.

Llegó a Madrid obligado por los rojos y como carecía de trabajo y de medios de subsistencia enganchóse en el batallón de milicias, donde le daban diez pesetas diarias.

Nuestra aviación voló repetidamente sobre el barrio de Argüelles y en el sector de Pozuelo, castigando los objetivos militares. No así el enemigo, que hoy, como ayer, huyó de los combates aéreos, dedicándose a bombardear en poblados de retaguardia, carentes en absoluto de valor militar.

Ayer, en Talavera, ocasionaron la muerte de mujeres y niños.

Los parlamentarios ingleses podían tomar nota de esto en lugar de lamentarse de tantos bombardeos como sufre Madrid, ya que estos son obligados por la resistencia de los rojos, a quienes nada importa la destrucción de la ciudad, como lo prueba el hecho de haber rechazado orgullosamente la zona neutral que les brindó el general Franco.

Tampoco han querido utilizar hasta última hora la salida de Madrid

por la carretera de Cuenca, que les dejó la generosidad nuestra libre absolutamente para la evacuación. Conviene que estos parlamentarios completen sus informes visitando estos poblados donde vivimos ahora, los que, acercándonos a Madrid, aparecen bárbaramente destruidos llenos de pruebas de salvajismo, cometidas por los marxistas.

Hoy mismo he presenciado la inhumación del cadáver del cura párroco de Alcorcón, que estaba atado de pies y manos y quemado vivo, con una soga al cuello y escondido en una cueva del pueblo.

Anoche la Nelken cometió una de sus infamias hablando de distinta forma cuando lo hacía en idioma francés y cuando lo tradujo en español del francés. Suplicaba al principio con acento angustiado la ayuda de Inglaterra y Francia para evacuar Madrid. En español decía que nunca se rendirían y que antes que entremos en Madrid éste quedará reducido a escombros totalmente.

Ya saben, pues, los parlamentarios ingleses, la suerte que aguarda a la capital, pues los marxistas y extranjeros no dejarán piedra sobre piedra. Es, pues, inútil tener contemplaciones con gentes dispuestas a destruir Madrid antes de entregarlo. Hoy continúan nuestros aviones el bombardeo. El tiempo sigue seguro y espléndido.

Cruz Roja Española

El señor Conde de Vallellano, Presidente de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja, nos envía la siguiente nota:

En el día de hoy ha llegado a San Sebastián el primer barco de la Marina Británica que trae a bordo mujeres y niños, beneficiarios del acuerdo firmado en Salamanca el 19 de octubre último, con el Delegado de la Cruz Roja Internacional, para la evacuación de los rehénos en poder de los dirigentes bilbanos y de las mujeres, niños, ancianos y enfermos, residentes en el territorio vasco aún no ocupado por nuestro Ejército, que deseen salir de él.

El barco citado saldrá de San Sebastián, de vuelta a Bilbao, el viernes 4 de diciembre con los beneficiarios del acuerdo de origen vasco que quieren hacerlo.

Dichas personas deberán presentar se antes de aquella fecha al señor Delegado de la Cruz Roja Internacional, Dr. Junod, en el Hotel Continental en San Sebastián.

Burgos, 30 de noviembre de 1936.

La voz de lo Alto

Documento importantísimo

Para que nuestros lectores lo conozcan y saboreen, publicamos en varias veces el luminoso documento del Cardenal-Arzbispa de Toledo, eminentísimo señor doctor don Isidro Gomá.

LECTOR*

Íbamos a mandar las cuartillas de este folleto a Toledo para que se insertara su texto en el primer número de nuestro Boletín Eclesiástico, después de más de cuatro meses de interrumpida su publicación, cuando se nos ha ocurrido que su lectura podría hacer algún bien, fuera de nuestra Diócesis, en orden a orientar los espíritus en estos momentos de dolor y de zozobra. La oportunidad de unas comunicaciones que hemos recibido casi a la misma hora nos ha inclinado a dar a este pobre escrito mayor difusión.

Porque nos dicen cosa que se nos hace difícil creer, que unos españoles, a lo menos poco escrupulosos, se ocupan en tergiversar los hechos de esta guerra fuera de España, al par que, junto con la deplorable información extranjera que llega estos mismos días, se nos requiere para que digamos nuestro parecer sobre la naturaleza del conflicto en que España perece o se redime.

Poco vale nuestro parecer, y tal vez menos el folleto que lo contiene y que hoy damos a luz. Aun así, y aun tratándose de un trabajo ligerísimo escrito en horas, no hemos titubeado en darlo a la prensa. No renunciamos a tratar el tema otro día con mayor sosiego e información. Nuestra guerra dará origen a muchas elucidaciones.

Ha influido no poco en nuestro ánimo el deseo de tener, entre nuestra variada producción literaria, algo, aun que insignificante, que lleve nuestra firma y el pie de imprenta en esta heroica y hospitalaria ciudad de Pamplona, dulce remanso de la agitada España en que hemos pasado los meses de nuestro forzoso ostracismo. Será un recuerdo que renovará en nuestra memoria, mientras vivamos esta pobre vida, las bondades inagotables que han tenido para con nosotros estos bravos y nobles navarros, que están dando al mundo un ejemplo admirable de fe y patriotismo.

Pamplona, 23 de noviembre de 1936
† El Cardenal Arzobispo de Toledo.

Cuando en julio pasado estalló el movimiento militar contra el Gobierno de la Nación española, nadie pudo pensar que llegara a revestir los caracteres de gravedad que hoy tiene, en el orden nacional e internacional. Es tan vasta y profunda la corriente que ha determinado esta guerra—que en un principio ofreció los rasgos comunes a toda guerra civil—que no sólo ha sacudido todo en España, sino que ha apasionado y conmovido al mundo eslero.

Como ocurre en estos casos, especialmente en este, en que se han producido hechos deplorablemente decisivos de nuestra tradición y de nuestra Historia y hasta de nuestro temperamento racial, se ha dividido la opinión en el mundo al enjuiciar los hechos culminantes de la durísima guerra.

Nos place hacer el honor debido a los Obispos y fieles de muchas naciones que por nuestro conducto han querido expresar al pueblo español su admiración por la virilidad, casi legendaria, con que gran parte de la nación se ha levantado para librarse de una opresión espiritual que contrariaba sus sentimientos y su historia, al par que algunas de ellas socorrieran con largueza nuestras necesidades creadas por el terrible azote. Es la expresión del vínculo de caridad cristiana que, como una entre sí a individuos y familias y los acerca más en días de tribulación, así lo hace en este orden del internacionalismo católico, en que todos formamos el gran cuerpo místico cuya Cabeza es Jesucristo, nuestro Padre y Señor.

Nos hemos correspondido, en representación de las Iglesias de España a estas generosas y espontáneas pruebas de fraternidad que han llevado a todos el aliento y consuelo en la tribulación, transmitiendo a nuestros hermanos de fuera de España nuestra gratitud y encareciéndoles sus oraciones para la salvación de los altísimos intereses que hoy se ventilan en nuestra querida patria.

Pero junto con el testimonio de la cordial adhesión de los Hermanos de fuera de España y de los católicos a quienes rigen y representan, nos han llegado dudas y consultas sobre la naturaleza de los hechos que entre nosotros ocurren, mientras que una parte de la prensa extranjera trata con frivolidad notoria las incidencias de la guerra, inventa hechos calumniosos o falsea los verdaderos, con peligro de desviar la opinión internacional y tal vez con el daño que a nuestro país podría importar un concepto inexacto o falso de la contienda que

hoy tiene divididos a los españoles. Por esto Nos, creyendo interpretar el sentir del Episcopado y del verdadero pueblo español, hemos juzgado oportuno este sendillo Documento en que reflejamos sintéticamente el perfil histórico de esta guerra y su sentido nacional, con las conclusiones que de los hechos derivan. Dándolo a la publicidad debida, por los mismos medios por donde se nos interrogó y por los que se ha desvirtuado y forzado la significación de nuestra guerra, tal vez hagamos un servicio a la Iglesia y a la Patria, que exigen hoy el esfuerzo y la colaboración de todos.

¿GUERRA CIVIL?

La guerra que sigue asolando gran parte de España y destruyendo magníficas ciudades no es, en lo que tiene de popular y nacional, una contienda de carácter político en el sentido estricto de la palabra. No se lucha por la República, aunque así lo quieran los partidarios de cierta clase de República. Ni ha sido móvil de la guerra la solución de una cuestión de una cuestión dinástica, porque hoy ha quedado relegada a último plano hasta la cuestión misma de la forma de gobierno. Ni se ventilan con las armas problemas interregionales en el seno de la gran patria, bien que en el período de lucha, y complicándola gravemente, se hayan levantado banderas que concretan anhelos de reivindicaciones más o menos provincialistas.

Esta cruentísima guerra es, en el fondo, una guerra de principios, de doctrinas, de un concepto de la vida y del hecho social contra otro, de una civilización contra otra. Es la guerra que sostiene el espíritu cristiano y español contra este otro espíritu, si espíritu puede llamarse, que quisiera fundir todo lo humano, desde las cumbres del pensamiento a la pequenez del vivir cotidiano, en el molde del materialismo marxista. De una parte, combatientes de toda ideología que represente, parcial o integralmente, la vieja tradición e historia de España; de otra, un informe conglomerado de combatientes cuyo empeño principal es, más que vencer al enemigo, o, si se quiere, por el triunfo sobre el enemigo, destruir todos los valores de nuestra vieja civilización.

Ignoramos cómo y con qué fines se produjo la insurrección militar de julio: los supuestos levantadiscos. El curso posterior de los hechos ha demostrado que lo determinó y lo ha informado posteriormente, un profundo sentido de amor a la patria. Estaba España ya casi en el fondo del abismo, y se la quiso salvar por la fuerza de la espada. Quizás no había ya otro remedio.

Los que si podemos afirmar, porque somos testigos de ello, es que, al pronunciarse una parte del ejército contra el viejo estado de cosas, el alma nacional se sintió profundamente percutida y se incorporó, en corriente profunda y vasta, al movimiento militar; primero, con la simpatía y el anhelo con que se ve surgir una esperanza de salvación, y luego, con la aportación de entusiastas milicias nacionales, de toda tendencia política, que ofrecieron, sin taca ni pacto, su concurso al ejército, dando generosamente vidas y haciendas para que el movimiento inicial no fracasara. Y no fracasó—lo hemos oído de militares prestigiosos—precisamente por el concurso armado de las milicias nacionales.

Es preciso haber vivido aquellos días de la primera quincena de agosto en esta Navarra que, con una población de 320.000 habitantes, puso en pie de guerra más de 40.000 voluntarios, casi la totalidad de los hombres útiles para las armas, que dejando las parvas en sus eras y que mujeres y niños levantaron las cochas, partieron para los frentes de batalla sin más ideal que la defensa de su religión y de la patria. Fueron, primero, a guerrear por Dios; y hará un gran bien a España quien recoja como en antología heroica los episodios múltiples del alistamiento en esta Navarra que, como fué en otros tiempos madre de reinos, ha sido hoy el corazón de donde ha irradiado a toda nuestra tierra la emoción y la fuerza de los momentos trascendentales de la historia.

Al compás de Navarra se ha levantado potente el espíritu español en las demás regiones no sometidas de primer golpe a los ejércitos gubernamentales. Aragón, Castilla la Vieja, León y Andalucía han aportado gran des contingentes de milicias que, bajo las diversas denominaciones de las viejas organizaciones políticas, se han solidarizado, en un todo compacto, con el ejército nacional. Y en todos los frentes se ha visto alzarse la Hostia Divina en el santo sacrificio, y se han purificado las conciencias por la confesión de millares de jóvenes soldados, y mientras callaban las armas resonaba en los campamentos la ple-

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo

ÓRDENES DE LA DIRECCIÓN DE PRENSA Y PROPAGANDA

(Transmitidas por Radio Salamanca) La Dirección de Prensa y Propaganda ordena:

1.º—Serán publicados en la Prensa, desde ahora en adelante, los partes de los Cuarteles Generales del Generalísimo y los del Ejército, en el lugar del artículo de fondo, y a continuación de éstos toda la publicidad, informaciones, artículos, órdenes y avisos que remitan esta Dirección de Prensa y Propaganda y las autoridades locales militares y civiles, y cuantos, con carácter oficial, se difundan por Radio Salamanca y sus retransmisoras o Radios regionales, en cuanto a órdenes o noticias de las autoridades de la región. Aquellos periódicos que, por su alejamiento en distancia, reciban con retraso expresadas publicaciones oficiales, las insertarán aunque lleguen retrasadas.

2.º—En lo sucesivo, y consignados a la Dirección de Prensa y Propaganda (Salamanca), remitirán por ahora, los periódicos y toda clase de publicaciones, dos ejemplares, utilizando el medio más rápido de transporte a su alcance.

3.º—En todas las radio emisiones en que se vaya a comunicar noticias oficiales se hará sonar, previamente, el Himno de la Legión «Soy valiente y leal legionario», terminándose con cualquiera de los Himnos de Falange y Requetés.

CONTRA LA DIFAMACION ROJA

En vista del recrudecimiento de la campaña de difamación y calumnias que se hace contra España en el mundo entero, se esforzarán todos nuestros medios de propaganda y difusión en rebatirla, demostrando al mundo con realidades la perversidad comunista en sus horrendos crímenes, asesinatos, incendios, robos, saqueos y devastaciones. Para ello nos bastará demostrar que nuestra actuación, enérgica y arrolladora, lo es en los combates; pero no es, ni lo ha sido en forma alguna, criminal ni abusiva, ni aun tan siquiera con los enemigos que están en nuestras manos.

La Prensa publicará, constantemente, un entrefilet que diga:

“Vigilad todos el espionaje enemigo. Detened y denunciad a los traidores”

paria colectiva del Santo Rosario. En ciudades y aldeas se ha podido observar una profunda reacción religiosa de la que no hemos visto ejemplo igual.

Es que la Religión y la Patria—arraigadas en el espíritu—estaban en gravísimo peligro, llevadas al borde del abismo por una política totalmente en pugna con el sentir nacional y con nuestra historia. Por esto la reacción fue más viva donde mejor se conservaba el espíritu de religión y de patria.

Quedó, pues, por esta patria como cosa inconsciente que si la contienda actual aparecía como guerra puramente civil, porque en el suelo español y por los mismos españoles donde se sostiene la lucha, en el fondo debe reconocerse en ella un espíritu de verdadera cruzada en pro de la religión católica, cuya savia ha vivificado durante siglos la historia de España y ha constituido como la médula de su organización y de su vida.

(Continuará)

la vida espiritual de nuestro pueblo, el soporte de nuestra historia y la llave única para interpretarla. Los efectos siguen a las causas. ¿Cómo no germinaría en católico la semilla echada en los campos de España en el surco abierto a punta de espada por el esfuerzo de católicos y regada con su sangre?

Desahagamos, con todo, una prevención que podría ser funestísima para los tiempos futuros. Guerra contra el comunismo marxista como es la actual, no lo es contra el proletariado, corrompido en gran parte por las predicaciones marxistas. Sería una calumnia y un crimen, germinar de una futura guerra de clases en la que forzadamente se veía envuelta la religión, atribuir a ésta un consorcio con la espada para humillar a la clase trabajadora, o siquiera para amparar viejos abusos que no debían haber perdurado hasta ahora.

No teman los obreros, sean quienes fueren y hállese afiliados a cualquiera de los grupos o sindicatos que persiguen el fin de mejorar la clase. Ni la espada ni la religión son sus adversarios; la espada, porque se ocupa en el esfuerzo heroico de pacificar a España, sin lo que es imposible el trabajo tranquilo y remunerador; la religión, porque siempre fue el amparo del desvalido y el factor definitivo de la caridad y de la justicia social.

Si está de Dios que el ejército nacional triunfe, estén seguros los obreros que, dejando el lastre de una doctrina y de unos procedimientos que son por su misma esencia destructores del orden social, habrán entrado definitivamente en camino de lograr sus justas reivindicaciones.

(Continuará)

donde se alojan los diputados ingleses no han podido ver ni carne ni legumbres. También dijo que en las estaciones del Metropolitano duermen innumerables personas.

Hacia una dictadura socialista en Francia

París.—Algunos periódicos hacen notar, con la consiguiente alarma, que los proyectos de ley que prepara el Gobierno para ser discutidos en las Cámaras, indican que se prepara una verdadera dictadura socialista.

Madrid se rendirá o será tomado

Milán.—Radio Milán acoge y difunde unas palabras del generalísimo Franco, jefe supremo de los Ejércitos españoles, dichas a un reportero italiano.

En relación con el rumor circularizado sobre la posibilidad de concertarse un armisticio para que las fuerzas rojas hagan la completa evacuación de Madrid, el generalísimo Franco confió al reportero estas palabras, que reflejan fielmente su pensamiento: «El jefe supremo del Ejército nacional no entrará nunca en contacto con los traidores».

La Pasiónaria viaje en coche-cama y se envuelve en grandes pieles para librarse del frío

Mejilla.—Radio Mejilla en una de sus emisiones ha dado la noticia de la llegada a Moscú en coche-cama de la famosa agitadora y diputada «La Pasiónaria», embajadora del Gobierno de Madrid, Barcelona, Valencia.

Sánchez Román en Niza

Salamanca.—Personas llegadas de Niza dicen haber visto allí a Sánchez Román y a toda su familia, en total unas veinte personas.

Sánchez Román salió de Madrid para Valencia escoltado por fuerzas del Gobierno, porque Indalecio Prieto se enteró de que los comunistas querían asesinarle.

Un destructor para evacuar gente de Bilbao

Bilbao.—El Gobierno de Euzkadi ha anunciado que dejará salir de Bilbao a todas las personas que deseen hacerlo, a bordo del destructor británico que ha de llegar al puerto dentro de breves días.

La mujer de Azaña

Salamanca.—La llegada de la esposa de Azaña a Toulouse, coincidió con una actividad extraordinaria de los más caracterizados masones de la localidad. Parece que tuvo una entrevista con los elementos de la gran logia y dícese que repartió dinero entre ellos.

Estos se trasladaron inmediatamente a Suiza.

Los evacuados de Madrid en Valencia

Tenerife.—Dicen de Valencia que las familias evacuadas de Madrid están sufriendo un verdadero calvario, por no encontrar habitaciones donde cobijarse.

Muchas marchan a los pueblos de los alrededores en busca de albergue.

Por otra parte, muchas familias de las que residen en Valencia, al ver la avalancha de gente de Madrid que cae sobre ellas, han marchado también a los pueblos.

Petición rechazada

Madrid.—El embajador de Chile ha rechazado la petición que le ha dirigido Alvarez del Vayo, que pretendía se le entregaran al Gobierno marxista los 300 españoles que están refugiados en la Embajada chilena en Madrid.

Las enfermedades del estómago e intestinos

dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y ulceración del estómago, se curan con el Elixir Saiz de Carlos.

Evite un folleto de SAIZ DE CARLOS mascando a la siguiente dirección: Calle... Población...

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Discrepancias entre los comunistas españoles y rusos

Berlín.—Entre los comunistas de Valencia y Madrid y los dirigentes de Moscú, existen ahora grandes discrepancias sobre la situación de Madrid. Parece que Largo Caballero es partidario de fortificar las posiciones y asegurarse en Valencia, abandonando Madrid.

Por el contrario, en Moscú opinan que Madrid será defendido hasta que no quede ninguna posibilidad de recuperación, porque el abandono de Madrid implicaría serios perjuicios a la política soviética.

La carencia de víveres

Berlín.—La Prensa Inglesa da cuenta de que en Madrid comienza a inquietar seriamente la carencia de víveres. El comisario de víveres ha declarado que si de Valencia no llegan repuestos alimenticios la situación de la ciudad será difícil.

Cruzada contra el frío

OFICINA CENTRAL Recaudado en el día de hoy, pesetas 1.585,20. Idem en días anteriores, 402.316,20. Total, 403.901,40 pesetas.

PERLAS PECTORALES LIESMA PRECIO 0'60

He recibido magníficas novedades de las mejores fábricas de Béjar, para trajes y abrigos. Para trajes talarés, lo mejor que se fabrica en España.

ELIAS LOPEZ Espolón, 8



LA SENORA

DOÑA CARMEN LOPEZ HORTIGÜELA

ha fallecido en el día de hoy, a los 28 años de edad, después de recibir los SS. SS. y la Bendición de S. S. (Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo, don Antonio de la Fuente Cereceda; hija, María de los Milagros; padres, don Sotero y doña Ascensión; hermanos, don José (párroco de Villaritzo); y don Federico; hermanos políticos, doña Teresa (ausente), doña Lucía y don Lorenzo de la Fuente y don José González (ausente); tíos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades que encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará mañana día 5, a las ONCE y MEDIA, en la Iglesia Parroquial de San Cosme y San Damián y seguidamente a la conducción del cadáver al Cementerio de San José, actos de caridad por los cuales les quedarán muy reconocidos.

Vivió: Santa Cruz, 9. — Burgos 4-XII-1936 El duelo se despidió en el sitio de costumbre

La Inmaculada nos espera

Sin duda que ha sido siempre la fiesta de la Inmaculada una de las que con más píadoso entusiasmo y esplendor se han celebrado en España.

Hay en el alma española una devoción más tierna, un cariño y una simpatía más acendrada por la pura y limpia Concepción de la Virgen. Sentimos también un mayor consuelo y una más segura confianza en colocarnos bajo el manto azul de la Reina de los cielos y en invocarla en este misterio.

Nuestros Ejércitos y en especial nuestra siempre y gloriosa Infantería, a la que tantas veces llevó a la victoria y coronó de laureles inmarcesibles la proclaman su Capitana Nuestras Ciencias y nuestras letras la nombran su Señora y abogada, siendo nuestras Universidades las primeras que se obligaron a detener el privilegio de su Concepción Inmaculada. El pueblo español, en fin, que ha visto siempre en ella un norte y una esperanza en el camino de la vida y un cobijo y un amparo, o mejor un regazo de Madre, en la hora de la tribulación y del dolor la llama su Patrona, la Patrona de España.

Por eso, por necesidad y por exigencias de nuestra alma y de nuestra conciencia hemos celebrado siempre esta fiesta con fervor singular y cabe el altar de la Inmaculada no ha dejado nunca de postrarse la España verdadera, cargada con sus dolores o animada con sus esperanzas; si dolores, para pedir alivio para ellos, si esperanzas, para ofrecérselas como unas flores y pedir su bendición para ellas.

Y nunca más que ahora podríamos decir a la Virgen de dolores y esperanzas, nunca más que ahora necesitamos de su amparo, y protección y doblar ante su altar la rodilla y doblar también la frente para reclinarnos sobre su regazo maternal y beber en su pecho santo el dulce consuelo para nuestros dolores y sentir el alma vestida de ánimo y fortaleza.

Para todo esto nos espera la Inmaculada cuya fiesta se acerca. Preparémonos para celebrarla con más fervor y entusiasmo que nunca.

El alcalde de Burgos presenta la dimisión al Gobernador y le es aceptada

Esta mañana llegó a nuestro conocimiento que el alcalde de la ciudad, había presentado la dimisión de su cargo y que le había sido aceptada.

Como de costumbre acudimos a mediodía a la Casa Consistorial, y pudimos comprobar la veracidad de la noticia.

Fuimos recibidos en su despacho por el señor García Lozano, quien nos manifestó que anoche presentó la dimisión de su cargo al gobernador de la provincia, habiéndole sido aceptada.

El exalcalde se despidió de los informadores, agradeciéndoles la cooperación que le habíamos prestado durante el tiempo que ha desempeñado la Alcaldía.

Seguidamente recibió a todos los funcionarios municipales de la Casa Consistorial y a los jefes de las distintas secciones del Ayuntamiento, de los cuales también se despidió y les expresó su satisfacción por la ayuda que le habían prestado en el cometido de su cargo.

Del despacho de la Alcaldía se ha encargado accidentalmente el señor Cuesta.

HABLANDO CON EL GOBERNADOR

Al recibir el señor Almagro a los periodistas, nos manifestó que anoche le fue presentada la dimisión por el señor García Lozano del cargo de alcalde, dimisión que le fue aceptada.

La masonería decretó la muerte de Calvo Sotelo

«Aprémiese a los hermanos Casares y Barcia»

Son de gran interés las notas copiosamente documentadas del libro «Viva España», de M. G. L. S. J., en sus páginas 200 y 201.

«En la Sesión o'lenida» que la gran Logia de París, establecida en Rue Cadet, 16, celebró el día 18 de junio último de 1936, se examinó detenidamente la posibilidad de un frente nacional en España, que constituyese un inmediato peligro para la destrucción de «frente popular» ya muy resquebrajado por las luchas interiores de sus componentes.

En dicha tenida, a la que asistieron cinco delegados españoles, se examinó el fichero relacionado con las personalidades que pudieran constituir el Frente nacional, y se apuntaron las observaciones que a cada uno correspondían.

He aquí textualmente la ficha de Calvo Sotelo:

«Calvo Sotelo, Monárquico. Exministro de la Dictadura. Hombre de gran preparación técnica financiera. Peligrosísimo por su poder de captación de las masas. Cuenta con el apoyo de grandes núcleos capitalistas. Fracaso Gil Robles en el Gobierno, constituye la única esperanza de las derechas nacionales. Es la única figura que puede aglutinar a su alrededor a todos los elementos contrarios al «frente popular». Se halla relacionado perfectamente con influencias personalidades extranjeras. Es urgente su eliminación total para impedir la formación del Frente nacional, cuya jefatura ostentaría de modo indiscutible. Trasmitase esta nota con urgencia a nuestros HH. de Madrid para su rigurosa observancia. Aprémiese a los HH. Casares Quiroga y Barcia para su inmediata ejecución.»

N. de la R.—Casares Quiroga, que es el hombre más repulivo de cuantos han figurado en la revolución de la canalla marxista, aparece en el primer plano de todos los grandes crímenes y asesinatos, pero en este del ilustre patriota don José Calvo Sotelo, aparece al descubierto con todos sus planes siniestros.

Presidente del Consejo de ministros y jefe de una cuadrilla de bandoleros vulgares que no sienten el más pequeño escrúpulo ni la más ligera delicadeza, este es en España el hombre de la masonería internacional. Un hombre de pobreza física y moral, sin sentimientos, sin salud, en una palabra, un hombre devorado por todas las calamidades. La masonería utiliza a estos seres como instrumentos de sus planes de terror, lo que da una idea exacta de sus fines criminales y oscuros.

Calvo Sotelo era la esperanza en el Parlamento y la realidad en el contexto de la patria. Por eso la masonería internacional da las órdenes para su eliminación absoluta. Cuidado, pues, con los masones, que son los enemigos que pueden ofrecer una resistencia tal, pero sería, a la gran obra nacional.

VELAS LITURGICAS PARA EL CULTO HIJO DE

Quintín Ruiz de Gauna VITORIA

RIDA USTED EL CAPITIBU GANNA PATENTADO

DE VENTA EN BURGOS: Almacenes de Ultramarinos LA PROVEDORA — SAN JUAN, 63 Teléfono número 1.570

Informaciones de todos los frentes

Prieto dice que quiere a España

París.—Indalecio Prieto ha dicho que España se desangra y se arruina, y que, en muchos Consejos de ministros él expuso a opinión de que debía ponerse fin al conflicto; pero se encontró solo porque nadie le hizo caso. Añadió que quiere a España y ve que quedará destruida «La República, que nació entre gritos de alegría, morirá entre gritos de desesperación, sangre y lágrimas».

Un avión francés atacado por los rojos

París.—Los pasajeros de un avión de la línea Toulouse-Casablanca, han tenido la desagradable sorpresa de verse agredidos con ametralladoras por un avión de caza del Gobierno rojo de Valencia.

El piloto Perrichón que realizaba el servicio correspondiente al domingo último, ha declarado que cuando su aparato se hallaba a algunos kilómetros de Alicante, pudo percibir claramente el tableteo de una ametralladora. Ello le produjo extrañeza y realizó una ligera observación, pudiendo comprobar entonces que el aparato que el piloto venía siendo perseguido por un avión militar del Gobierno rojo de Valencia. Desde dicho avión se le estaba ametrallando. Prueba de ello es que el trimotor «Wibault» presentaba una de las alas acribilladas.

En vista de ello optó por aterrizar en Alicante, para poner a salvo a los pasajeros y evitar una catástrofe. Momento después tomaba tierra el aparato agresor. Este avión rojo era pilotado por un ruso.

El aviador soviético declaró que había confundido (?) el trimotor francés «Wibault» con un trimotor de los nacionales.

Nuevamente se elevó el avión francés que sin más incidentes, transportó a los pasajeros a Marruecos.

El aparato «Wibault» al regresar a Toulouse fue minuciosamente examinado por los mecánicos de la Compañía Air de France, comprobando que las alas metálicas—sobre todo una de ellas—, estaba acribillada a balazos de ametralladora en toda su longitud. El avión ha quedado en reparación.

Recientemente, un hidroavión de la línea Marsella-Argelia, fue también atacado por otro aparato rojo.

El general ruso Kleber reúne a los periodistas

Madrid.—El general Kleber, de nacionalidad soviética, actual director de la defensa militar de Madrid, reunió nuevamente en su despacho a los periodistas extranjeros y nacionales.

Mostró a los periodistas, en un gran mapa, las líneas de combate y cerco de Madrid, haciendo resaltar la responsabilidad gravísima que lleva sobre sus hombros al ser llamado para defender Madrid, cuando el enemigo ya ha traspuesto sus puertas.

Dijo que le asusta la sangre que ha de vertirse y la dureza de los combates que han de sostenerse, sobre los que no tiene ningún optimismo.

El Palacio de Cristal en llamas

Londres.—Ha ardió el llamado Palacio de Cristal a causa de un violento incendio, surgiendo algunas explosiones a las que en estos momentos no se halla aún explicación lógica.

Tres aviones rojos derribados

Lisboa.—Los enviados especiales del «Diario de Lisboa» dieron cuenta hoy desde Talavera de la Reina, que tres aparatos de bombardero enemigos, acompañados por un avión de caza, llegaron hasta la población, lanzando sobre ella tres bombas, que produjeron otras tantas víctimas y escasos daños materiales.

Lo más destacado del suceso es que de esos cuatro aviones pilotados por marxistas solamente uno pudo volver a Madrid. Uno fue abatido por una bala de cañón antiaérea y cayó en las cercanías del Albergue; otro, perseguido por un caza nacional, consiguió derribarlo en Torrijos, y el tercero cayó en las inmediaciones de Talavera. Uno de los aviadores se suicidó, otro quiso hacer resistencia y fue gravemente herido por un tiro de revólver.

De la evacuación de Madrid

A las tres de la tarde de ayer, Unión Radio Madrid leyó la siguiente nota facilitada por el Gabinete de Prensa del Ministerio de la Gobernación:.

«Junta Administrativa de la Casa del Pueblo de Madrid.—Un representante de cada Directiva de los Sindicatos que integran esta agrupación, se pasaron inmediatamente después de ser radiada esta nota, por la Secretaría de la Comisión ejecutiva para recibir instrucciones urgentes relacionadas con la evacuación. Todos los compañeros que hayan suscrito boletines de evacuación, pasarán por sus respectivas secciones antes de las cinco de la tarde de hoy. Por la importancia trascendental de esta nota, vamos a darla nueva lectura.» (Se repite a continuación).

La comisión parlamentaria inglesa en Madrid

Tenerife.—Un periodista de la Agencia Reuter ha hablado con uno de los miembros del Parlamento británico que se encuentra en España para examinar la situación de nuestra Patria.

Ha manifestado que la escasez de alimentos es inquietante. Las mujeres tienen que hacer cola durante más de diez horas para no conseguir más que una coliflor por la que tienen que pagar cuatro pesetas. En el mismo Hotel

BARÓMETRO	TEMPERATURA	DIRECCION DEL VIENTO
A las ocho de la mañana, 692,5	Máxima a la sombra, 5,8	A las ocho de la mañana, N
A las ocho de la tarde, 692,7	Mínima a la sombra, 3,0	A las ocho de la tarde, N
		PLUVIOMETRICO
		Lluvia en milímetros, 0

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

El correspondiente al día 3, contiene entre otras las siguientes disposiciones:

SECRETARIA DE GUERRA

ASCENSOS
Por disposición de Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se ascienden a capitanes a todos los tenientes de Infantería comprendidos entre los números 225 y 425 del Anuario del presente año, que sean merecedores de tal ascenso por su conducta en relación con el movimiento nacional, bien entendido que, por ningún concepto, deben ser incluidos en esos ascensos los que se hallen procesados o en situación de disponibles gubernativos sujetos a información o ampliación de ésta en su día.

Esos ascensos serán concedidos con carácter provisional y con la máxima urgencia por los Excmos. Sres. Generales Jefes de las Divisiones, Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos y Comandantes Generales de Baleares y Canarias, por lo que respecta a los pertenecientes a cuerpos, unidades o dependencias de sus mandos, cuyas autoridades darán conocimiento a esta Secretaría de Guerra de los ascensos que a su juicio se deben otorgar, para su confirmación y publicación en el Boletín Oficial del Estado.

Las mencionadas autoridades conferirán a los ascendidos, con la mayor urgencia, los destinos que haya que cubrir dentro de las unidades a sus órdenes, y cuando en alguna de las Divisiones exista sobrante lo comunicarán, por telegrafo, a esta Secretaría, para que por ella se proceda en consecuencia, con el fin de cubrir las necesidades que pudieran ofrecerse en otros cuadros eventuales.

Burgos, 2 de diciembre de 1936.—El General Jefe, Germán Gil Yuste.

DEVENGOS

He resuelto quede anulada la Orden

fecha 7 de octubre último (B. O. número 3), sobre abono de devengos a las Milicias, y restablecida en su consecuencia en todo su vigor la de la Junta de Defensa Nacional de 24 de agosto anterior (B. O. número 12), relativa a los mismos. Los pagos a dichas fuerzas se verificarán siempre precisamente por las Divisiones en que se encuentran prestando servicio los interesados, y dentro de cada una de ellas, única y exclusivamente por el jefe o Entidad que disponga la Intendencia Divisionaria, que es la que asume la dirección de todos los servicios administrativos, debiendo, quien realice los pagos, retener la parte correspondiente a la alimentación.

Burgos 2 de diciembre de 1936.—El General Jefe, Germán Gil Yuste.

OFICIALIDAD DE COMPLEMENTO. ASCENSOS

He resuelto conceder el empleo de oficial tercero de Complemento del Cuerpo Jurídico Militar, con antigüedad de esta fecha, al alférez honorífico del mismo y suboficial de Complemento de Artillería, don José Antonio Plaza de Aylón, el cual ha efectuado las prácticas reglamentarias y cumplido los requisitos exigidos en el Reglamento de Reclutamiento y demás disposiciones vigentes aplicables.

Burgos, 1.º de diciembre de 1936.—El General Jefe, Germán Gil Yuste.

CARGOS

Por resolución de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se confiere el cargo de Gobernador Militar de Guipúzcoa al coronel de Artillería don Alfonso Velarde Arrieta, que manda el Regimiento de Artillería Pesada número 3.

Burgos 2 de diciembre de 1936.—El General Jefe, Germán Gil Yuste.

Cabos y Soldados de todas las Armas y Cuerpos :- Cabos y Soldados de Reclutamiento y Voluntarios. Cornetas y Tambores :- Reclutas del Cupo de Instrucción Ex-Legionarios :- Paisanos

Las Legiones Españolas os esperan

Los que admiréis las glorias del guerrero; los que gustéis de la vida de azares y aventuras; los que necesitéis lugar de olvido y redención

Los que penséis ingresar en la Guardia Civil, Seguridad, Asalto y Carabineros

Los que deseéis hacer pronta carrera en la profesión militar; los que soñéis con una España grande y queréis ofrendarle vuestro brazo; los que cansados de monótona vida afioréis encuentros y aventuras; los aventureros de ayer, héroes del mañana

El Tercio os espera

Los caballeros legionarios os recibirán como hermanos: hermandad sellada con su sangre, en el duro yunque de la guerra. Allí encontraréis comida escogida, sana y abundante; primas de enganche crecidas y periódicas; buen vestuario, irajo excelente, correo y caballerías; justicia sana para vuestros premios y ascensos

Podéis llegar a CAPITANES de la LEGION

Podéis ingresar en la Guardia Civil, Asalto y Carabineros

Cabos, cornetas, tambores, soldados de todas las armas y cuerpos, de reclutamiento y voluntarios; podéis solicitar el ingreso en la PRIMERA LEGION DEL TERCIO, CON BANDERIN DE ENGANCHE EN LA COMANDANCIA MILITAR DE LA PLAZA

Enganches por la duración de la actual Campaña

HABERES	CUOTAS
LEGIONARIOS DE SEGUNDA. — Primero y segundo año: Comida, 2'00 pesetas; masita (vestuario), 1'10; en mano, 3'00. Total, 6'10.	Por tres años, 400 pesetas, distribuidas del siguiente modo: Al ingresar, 200'00; al segundo año, 100'00; al tercer año, 100. Total, 400'00.
Tercero y cuarto año: Comida, 2'00 pesetas; masita (vestuario), 1'10; en mano, 3'40. Total, 6'50.	Por cuatro años, 500 pesetas, distribuidas del siguiente modo: Al ingresar, 250'00; al segundo año, 85'55; al tercer año, 85'55; al cuarto año, 85'54. Total, 800'00.
Quinto año: Comida, 2'00 pesetas; masita (vestuario), 1'10; en mano, 3'60. Total, 6'70. Premio mensual, 33'55.	Por cinco años, 700 pesetas, distribuidas del siguiente modo: Al ingresar, 350'00; al segundo año, 116'66; al tercer año, 116'66; al cuarto año, 116'68. Total, 700'00
Décimo año: Comida, 2'00 pesetas; masita (vestuario), 1'10; en mano, 4'00. Total, 7'10. Premio mensual, 33'55.	

CUERPO DE SUBOFICIALES
Sargentos, 651'00 al mes
Brigadas, 755'00 al mes
Subtenientes, 909'00 al mes

OFICIALES LEGIONARIOS
Alféreces, 608'00 al mes
Tenientes, 720'00 al mes
Capitanes, 1.069'75 al mes

NOTA.—Los Suboficiales, además de los sueldos indicados, disfrutarán de 0'50 pesetas diarias en concepto de plus de campo, cuando se hallen separados de la Plana Mayor, y los quinquenios que les correspondan.

OTRA.— Los soldados en filas, podrán engancharse por DOS AÑOS sin derecho a cuota.

REENGANCHES

Los que terminado su compromiso de enganche obligatorio en la Legión deseen continuar en sus filas, podrán hacerlo con sujeción a las siguientes bases:
Se admite el reenganche por períodos de seis meses, o por uno, dos, cuatro o cinco años, siendo las primas que les corresponden de 50 pesetas por cada seis meses, después de cumplido el compromiso de cuatro años, y a partir del quinto año de servicio, cuatrocientas pesetas anuales a cobrar por dozeavas partes del total. El ser reenganchado, será circunstancia muy recomendable para el porvenir del legionario y para distinguirse, los que lo sean llevarán un distintivo especial, por el cual se conocerá su antigüedad en el Cuerpo.

Guía Profesional

F. Urraca
OCULISTA
DEL
HOSPITAL DE BARRANTES
Consulta particular: de 11 a 2 y de 4 a 6
GRATIS A LOS POBRES
Icañ Galv. 18 Teléfono 1311.

G.ª Bañuelos
OCULISTA
de la Casa de Salud Valdeollia
Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6
PLAZA MAYOR 87, 1.ª
TELEFONO, 1306

GABRIEL SALA
DENTISTA
Plaza Mayor, 67 Teléfono 1273
Consulta de 10 a 1 y de 3 a 6

MEDICO - DENTISTA
J. del Val
Duque de la Victoria, 19, pral., izqda.
(Antes Plazuela del Arzobispo)

Dr. Jesús González Martín
Director del Dispensario Antituberculoso Central
PULMONES Y CORAZON
RAYOS X
Consulta particular diaria de 12 a 2 y de 3 a 5
Santander 3, 2.ª Teléfono, 1934

Moisés Arroyo
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
PLAZA DE VEGA, 22-24
TELEFONO, 1555
Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

García F.ª de los Ríos
EX-MEDICO DE LA ARMADA POR OPONICION
Del servicio del Profesor Recasens de Madrid
PREMIO EXTRAORDINARIO DE MADRID
Partos y Ginecología
ONDA CORTA Y DIATERMIA
TRASLADA su consulta desde la casa del Dr. Padilla a
Plaza de Prim, 24 Teléfono, 1423

Doctor Muñoz Casas
Del Dispensario Oficial Antituberculoso
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6
ALMIRANTE BONIFAZ, 13 1.º

VIDA LOCAL

Notas de Sociedad

NECROLOGICAS
A la edad de 28 años ha fallecido en el día de hoy doña Carmen López Hortigüela, esposa de don Antonio de la Fuente Cereceda, a quien testimoniamos nuestro sentido pésame, extensivo a su hija, padres, hermanos, entre éstos don José, párroco de Villariego y demás familia y a nuestros lectores pedimos una oración por el alma de la finada.

—El día 3 murió al frente de sus tropas el capitán del Regimiento de Infantería San Marcial número 22, don Luis González Espiga y la conducción del cadáver tendrá lugar mañana, a las once, en la parroquia de San Lesmes.

A su apenada esposa doña Estefana Martínez, hijos, madre política y demás familia, testimoniamos nuestro sentimiento y pedimos al Señor por el alma del finado.

—Mañana sábado, a las once, se celebrará un funeral en la parroquia de San Gil, por el alma del joven Felipe Santamaría Cuñado, miliciano de Acción Popular, que dio su vida por Dios y por España el 21 de noviembre, en Cilleruelo de Bricia.

La familia agradecerá la asistencia al acto.

Noticias varias

Se nos ruega por don Isaac Vadillo y Arbiola y familia, que en la imposibilidad de hacerlo personalmente lo hacen por conducto de este periódico dando las gracias a cuantos asistieron al funeral que se celebró el día 23 del pasado en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad, patrón de Burgos, en sufragio del alma de su querido hijo Pedro (q. D. g.) muerto el día 21 del mismo en el frente de Cilleruelo de Bricia, como voluntario de las milicias de Acción Popular, al servicio de Dios y de la Patria, así como a cuantos se han asociado a su dolor por tan irreparable pérdida.

SANTA AGUEDA.—Novena en honor a la Inmaculada Concepción. A las seis y media de la tarde, se tendrá la novena en la Misal acompañamiento de órgano y cántico, terminándose con la Salve cantada.

MERCEDE.—La Congregación M. a su Patrona. Por la mañana, a las ocho y se tendrá la novena en la Misal acompañamiento de órgano y cántico, terminándose con la Salve cantada.

Para el Ejército y Milicias Precios de costo en todos los aguardientes, anisados, uicores, vinos rancios, etc., etc. Para establecimientos, precios especiales.

Mariano del Barrio
Fabrica en la Alhóndiga. - **BURGOS**

Por no reunir condiciones para el consumo han sido inutilizados a distintos industriales, seis mil setecientos ochenta kilos de plátanos.

TIENDA ASILO.
Raciones suministradas en el día de ayer, 763.
Donativo.—Don Luis García Lozano, 100 pesetas.

En la tienda de comestibles establecida en la planta baja de la calle de Fernán González, número 35, propiedad de Cándido Ruiz, se ha cometido un robo durante la noche última.

Los ladrones entraron en la tienda por la parte posterior de la casa y para llegar al interior tuvieron necesidad de violentar tres puertas y una ventana.

No se llevaron los «cacos» más que quince kilos de bacalao, cuarenta y tres de chorizos; dos jamones, dos botellas de anís y tres de Jerez; treinta y cinco quesos, setenta y cinco libras de chocolate, ocho latas de conserva de melocotón y cuarenta y cinco pesetas en metálico.

Se ignoran quienes hayan podido ser los autores del hecho.

Notas religiosas
SANTORAL DEL DIA
Día 5, sábado. Rito simple, color morado. La misa la misma del domingo pasado, 2.ª oración de S. Sabas, Abad, 3.ª de la Santísima Virgen, 4.ª por la paz. Es lícito celebrar misas votivas y de difuntos.

SAN NICOLAS.—Novenario solemne en honor del Santo titular.

Todos los días, a las seis de la tarde, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del día, y reserva, terminando con la salve popular y adoración de la reliquia del Santo.

Los ejercicios del día 5 se ofrecerán por las intenciones de doña Carmen Miralles, Excmo. Sra. de González La ra, doña Carmen Obeso de Estévez, doña María Josefa Muñoz Jalón, doña Magdalena Faurie, viuda de Gómez Castilla, doña Isabel de Cibrán de Porto y doña Aurea Carazo de Murga.

SECCION DE ESTADISTICA
REGISTRO CIVIL
Nacimientos.—Ninguno.
Defunciones.—Francisca Abad Ang de Zumel, 66 años, Santa Clara 33.
José Otero González, de Landin (Go), 73 años, Emperador 1.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Arriendos
Necesitase piso amueblado, con calefacción y baño. Escribir citando: Fernán dez P.ubia, 21 cuarto.

Se arrienda espaciosa planta baja, calle Moneca 18. Informes: Hijos de Moliner

Trasposos
Por no poderse atender, se trasposa almacén de vinos. Para tratar: con Viuda de José Arroyo, en Villadiego.

Pérdidas
Pérdida de una rueda de radios, con cubierta, perteneciente a un coche de Falange, desde la fábrica de sedas a Celada del Camino. Se gratificará a quien lo entregue, bien en Falange o en Garage Moderno, de Burgos.

Varios
Gratificaré bien a quien me dé solamente dos lecciones de una hora, sobre alumbramiento de aguas con aparato adecuado. Informes en esta Administración.

Profesora de francés (con excelente pronunciación adquirida durante varios años de practica en Francia), desea dar lecciones de francés, matemáticas y cultura general. Honorarios módicos. Razon: San Juan, 26, segundo izquierda.

Profesor y taquimecánografo, clases económicas y trabajar a máquina, San Lorenzo, Ultramarinos «La Precisa».

Ventas
Compro garrafas y botellas de todas clases en buen estado. Mariano del Barrio. Alhóndiga.

Se vende una vaca de raza holandesa con una producción diaria de veinte litros. Informes en la Admon. del Hospital de San Juan.

¿Desea obtener un buen negro en sus tintes? Compre en Droguería Marcos.

Se vende un despacho, dos gabinetes y varios muebles. Plaza Mayor 58, segundo. Horas de once y media a una y media.

Se compra mobiliario de oficina usado; inclusive tréncillo. Razon: Huerto del Rey 15 bajo.

Compro discos de gramófono en buen estado. Dirección: Aparicio y Ruiz 14, primero.

Colocaciones
Se ofrece muchacha, sabia del bien de cocina, para matrimonio sin hijos o persona sola. Razon: Paloma 52, 1.º.

Mecánico dentista, se necesita. Escribir: Dr. Sacristán, médico odontólogo. Béjar (Salamanca).

Huéspedes
Se desea para dos meses una o dos habitaciones amuebladas, en casa moderna. Fernández Irán. Hotel María Isabel.

Habitación para dormir, se ofrece casa particular, dos camas, sitio céntrico. Informarán en esta Administración.

La SEGURIDAD máxima con arcas "GRUBER"

A prueba de robo.
A prueba de fuego.
A prueba de soplete.

Guarda V. sus libros, documentos y valores en una de estas cajas, de construcción modernísima, y duerma tranquilo.

Para facilitarle la compra de ella le tomaremos a cuenta su caja antigua.

Representante: **LUCIANO URIBARRI**
Tinte. 10. Apartado, 76 Teléfono, 2152. **BURGOS**

Carabaña

DEPURATIVAS
ANTIBILIOSAS
ANTIHERPETICAS

Jabón de Sales de Carabaña

Medical y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel.—Pastilla pequeña 0'80; grande, 1'25.—Hijos de R. J. Chávarri. Montera, 50. Madrid.—Venta en perfumerías y droguerías